

aún cuatro falanjes con visible tendencia de reducción de la V<sup>a</sup>, que en el *protohippus* del plioceno ha desaparecido por completo, acentuándose la reducción de los radios II y IV; en el caballo actual (equino) se afirma la evolución del radio III habiendo aumentado también paulatinamente, la pesuña y los radios II y V son completamente rudimentarios.

Pueden desaparecer radios y el sistema puede sufrir muchas transformaciones pero la forma inicial es para todos la conservada por los animales primogénitos. «Como una ley grande é indestructible, dice KLAATSCH al respecto, se impone en piés y manos de las extremidades de todos los vertebrados terrestres, el número de cinco dedos.»

El hombre ha conservado el tipo primitivo. Si bien la mano, como órgano de prensión ha sufrido diversas acomodaciones funcionales que repercuten en su constitución anatómica, si bien el andar erguido ha producido divergencias estructura-

les entre la mano y el pié, por el papel variado de este último como órgano de locomoción y sustentación, lo que asombra siempre es su disposición pentadáctil.

La locomoción no ha sido un factor de importancia en la vida del hombre, y sus antecesores á través de las épocas.

El plan de organización de nuestra mano, nos dice el DR. LEKMANN-NITSCHKE, es debido á que nunca la extremidad anterior por su uso se alejó mucho de su antiguo destino y si ha intervenido para la locomoción terrestre ha de haber sido relativamente poca su participación. Hace recordar además, que el batracio (la rana de zarzal p. ej.) trepa con la misma facilidad con que nada. El camino que deben haber tomado en la evolución los antepasados nuestros, no haciendo mucho uso de sus extremidades anteriores para cargar el cuerpo, permitió la persistencia del tipo usado también para la locomoción acuática, de un tipo arcáico.

---

## NUEVOS DELEGADOS

---

El Sábado 6 del corriente se efectuó la elección para Delegados de II año.

Resultaron con mayoría de sufragios, los señores Sidney A. Smith y Pascual Passarella.

La Comisión Directiva se complace en presentar á la consideración de los socios, como digna de aplauso y ejemplo, la franca adhesión y entusiasta labor con que nos han respondido el I.º y II.º año.